
LA COLECCION MAYNAR DE COLEOPTEROS

En el artículo "Carlos Maynar Duplá, Entomólogo aragonés" publicado en el nº 8 del Boletín de la S.E.A. (31-XII-1994, pp.: 8-9) se hizo una semblanza de la personalidad entomológica de Carlos Maynar Duplá y se incluyó la nota del fallecimiento de su sobrino Juan Ramón Duplá, estrecho colaborador de su tío y continuador de su colección. El repentino e inesperado fallecimiento de Juan Ramón Duplá condenaba la obra de estos dos importantes entomólogos aragoneses a quedar encerrada en un armario, posiblemente para siempre, ya que no se conocían instrucciones precisas sobre el futuro de la colección y no había en la familia ningún continuador de la afición.

Es a mediados del pasado mes de Junio cuando recibimos una llamada del Dr. D. Francisco Español i Coll en la cual nos comunicó que había recibido la visita de D. Narciso Maynar, hijo del fallecido Carlos Maynar, y que se dirigía a él con el fin de tratar el que de alguna forma se pudiese evitar que la labor de casi noventa años en favor de los coleópteros no se perdiese. El Dr. Español consideró oportuno entonces el consultar a la S.E.A. la posibilidad de que nuestra sociedad fuese la depositaria de este importante legado entomológico.

Tras las oportunas gestiones se llegó al acuerdo con el citado D. Narciso Maynar de que la "Colección Maynar" quedase depositada en la S.E.A. en concepto de donación y que la S.E.A. se comprometía por su parte a la conservación de la misma. También se incorporaron a la biblioteca de la S.E.A. un lote de libros, algunos fotocopia, propiedad de Carlos Maynar.

La Colección Maynar consta de 78 cajas de coleópteros, en su mayor parte de fauna paleártica, que incluyen la mayor parte de las familias, siendo Cerambícidos, Escarabeidos y Carábidos las más representadas. La antigüedad del material va desde principios de siglo a nuestros días y encontramos legatarios de la entidad de Bolívar, Pardo Alcaide, Codina, Zarco, Mas de Xaxars o del propio Longinos Navás, entre otros. El material está determinado en su mayor parte si bien, algunos grupos habrán de revisarse y actualizar su nomenclatura. A este respecto ya se ha empezado a trabajar en el tema, la labor esta siendo distribuida entre diferentes especialistas e incluso algunos grupos ya se han actualizado. Esta previsto que conforme vayan siendo terminadas estas revisiones, informatizar los resultados y proceder a su publicación con el fin de que puedan estar a disposición de los socios que para sus trabajos lo precisen.

La Junta Directiva de la S.E.A. agradece por medio de estas líneas en primer lugar a D. Narciso Maynar su interés y disponibilidad para que la "Colección Maynar" haya quedado en tierras aragonesas, y en segundo lugar a los Drs. Francisco Español y César González las gestiones realizadas para que este asunto se haya resuelto de forma satisfactoria.

La Junta Directiva de la S.E.A.